

Éducation

"Le bac pro est un moyen de s'insérer et de réussir"

propos recueillis par Aurélie Djavadi

Créé le 13/04/2016

Trois questions à Aziz Jellab, sociologue à Lille-III. Il a mené pendant plusieurs années des enquêtes de terrain, qu'il reprend dans son ouvrage *l'Émancipation scolaire. Pour un lycée professionnel de la réussite* (Presses universitaires Mirail-Toulouse).

L'une des vocations du bac pro, c'est l'insertion. Qu'en est-il aujourd'hui ?

Plus de 60% des bacheliers professionnels entrent dans la vie active. L'insertion est globalement plus facile dans les filières industrielles que dans le tertiaire, même si ce niveau de qualification répond bien aux attentes du secteur des soins et des services à la personne. En revanche, rares sont ceux qui accèdent à des postes d'ouvriers hautement qualifiés, et encore moins des postes de techniciens, comme on l'espérait dans les années 1980.

Les stages sont-ils aussi valorisés que l'apprentissage à l'entrée sur le marché de l'emploi?

Ceux qui ont suivi leurs études en alternance s'insèrent bien mieux, car les entreprises y voient le gage d'une meilleure adaptation. Mais au bout de deux ou trois ans, les écarts se réduisent.

La Vie. En favorisant les poursuites d'études, la réforme de 2009 a-t-elle changé les objectifs du bac pro ?

La création de ce diplôme il y a 30 ans résulte à la fois de la demande de grandes entreprises et d'intérêts purement scolaires, notamment de conduire 80 % d'une classe d'âge au bac. Un certain flou a donc entouré dès le départ les finalités du diplôme. Mais le bac pro a contribué à valoriser les lycées professionnels, d'autant plus qu'il est passé de quatre à trois ans. Les jeunes qui arrivent en seconde y voient un moyen de réussir comme les élèves des autres voies.

http://www.lavie.fr/famille/education/le-bac-pro-est-un-moyen-de-s-inserer-et-de-reussir-13-04-2016-72244_415.php